

Economía mundial, el principal riesgo de las regiones: Banxico (El Financiero 09/12/11)

Economía mundial, el principal riesgo de las regiones: Banxico (El Financiero 09/12/11) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 9 de diciembre de 2011 Expectativa de crecimiento con inflación baja y estable. En el norte, ligera desaceleración en el sector manufacturero. Laboral, de seguridad y educativa, reformas de mayor importancia. Los principales riesgos para el desempeño de las economías regionales en México siguen estando asociados al comportamiento de la economía mundial, principalmente en el norte del país por el desempeño de Estados Unidos, y en general con la evolución de la percepción sobre la seguridad pública. Así lo manifestaron 500 directivos empresariales y los representantes de mil 200 empresas establecidas en el territorio nacional, que fueron consultados por el Banco de México (Banxico) para elaborar el Reporte sobre las economías regionales, correspondiente al tercer trimestre del año, indicó Alberto Torres. En conferencia de prensa para dar a conocer el informe, el director general de Investigación Económica del Banxico añadió que de julio a septiembre, las economías regionales continuaron expandiéndose en un entorno de inflación baja y estable, aunque en el norte se observó una ligera desaceleración. Dijo que de acuerdo con la opinión de los empresarios, es muy probable que las economías regionales seguirán creciendo durante el cuarto trimestre de 2011 y el primero de 2012, pero a un menor ritmo, y que en ese lapso haya una baja en la inflación de los insumos, costos salariales y en los precios de venta. En cuanto a la variación de los salarios que perciben los directivos de empresas, expuso que para estos dos trimestres se anticipa que la inflación salarial será menor a lo que se ha visto hasta ahora, y anotó que incluso se ha observado cierta recuperación en el mercado laboral. Señaló que si bien prevalecen niveles todavía que no han alcanzado a los que se tenían antes de 2008, en términos de la recuperación, tanto para los precios de los insumos como de la inflación salarial, se perciben menores índices de inflación para los siguientes dos trimestres. Además, continuó, percibiendo cómo ven las condiciones de demanda y costos, los empresarios definen sus precios de venta, y esos indicadores están por debajo de 50 puntos, sugiriendo que la inflación de los precios en que ofrecen sus productos también la perciben como que va a disminuir en los siguientes dos trimestres. "Se le preguntó a mil 200 empresas del sector tanto manufacturero como no manufacturero cómo perciben que la previsión de la inflación esté entre 2 y 4 por ciento, tanto al cierre de 2011 como de 2012, y la mayoría consideró que es cercano a lo real", subrayó. Confianza Por otra parte, Torres García indicó que para los empresarios de todas las regiones del país, las reformas estructurales de mayor importancia para de inmediato detonar el crecimiento económico son la laboral y la de seguridad pública. También anotaron que el factor más importante para aumentar la competitividad en el largo plazo, tanto de sus empresas como de las economías regionales, consiste en elevar la calidad de la educación. Al enfatizar que el más fuerte debilitamiento mundial podría tener un acento mayor en la región norte del país, agregó que en materia de empleo se observa una ligera desaceleración, sobre todo en el sector manufacturero en esa región. Manifestó que para las cuatro regiones -norte, centro-norte, centro y sur-, los indicadores de confianza siguen creciendo, pero permanecen en niveles inferiores a lo observado antes de la crisis de 2008. La región norte está integrada por los estados de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas, y la centro-norte por Baja California Sur, Aguascalientes, Colima, Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, San Luis Potosí, Sinaloa y Zacatecas. A su vez, la región centro se compone del Distrito Federal, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala, y la sur de Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán.